
 

 
 

COMITÉ DE PARENTS 
 
 
Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le 
jeudi 17 février 2005, à 19h30, au siège social de la commission scolaire, 1740, rue Roberval, Saint-
Bruno-de-Montarville. 
 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et 
messieurs  
 
École   Albert-Schweitzer Alain  Carrier 
             Arc-en-Ciel Serge Lefebvre 
 Au-Fil-de-l’Eau    Sylvain Tatlock 
 Aux-Quatre-Vents    Francine Armstrong 
 De Bourgogne    Serge Gélinas 
 De l’Amitié Pierre Trudel 
 De L’Aquarelle Sébastien Houle 
 De La Broquerie Jean-François Savard 
 De La Roselière Marc Giroux 
 De La Source François Cournoyer 
 De Montarville Carole Vigneault 
 De Salaberry Chantal Allinger 
 Du Carrousel Hélène Saint-Amant 
 Du Grand-Chêne Hélène Leblanc 
 Du Moulin Isabelle Poulet 
 Jacques-Rocheleau/St-Basile Serge Tremblay 
 La Farandole Nathalie Langevin 
 La Roseraie André Michaud 
 L’Arpège Stéphane Lemay 
 Le Rucher Simon Charron 
 Le Tournesol Sylvain Lacasse 
 Ludger-Duvernay Mireille Louis-Seize 
 Monseigneur-Gilles-Gervais Pascale Gagnon 
 Notre-Dame Luc Lamoureux 
 Père-Marquette Michel Bibeau 
 Pierre-Boucher Gisèle Cyr 
 Saint-Charles Geneviève Bergeron 
 Sainte-Marie Caroline Gauthier 
 Saint-Mathieu Marc Gendron 
 École d’éducation internationale Manon Croteau 
 Secondaire De Mortagne Marie Fortin 
 Secondaire du Mont-Bruno Diane Miron 
 Secondaire François-Williams Julie Couture 
 Secondaire Le Carrefour Sylvie Lapointe 
 Secondaire Polybel Katty Lafranchise 
 
 
 
 
   

 
CCoommiittéé  ddee  ppaarreennttss  
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ASSISTENT ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : mesdames et messieurs 
 
École  Antoine-Girouard Renée Asselin 
 Du Grand-Chêne Geneviève Levallet 
 Du Tourne-Vent Christian Huard 
 Les Jeunes Découvreurs Marie Fortin 
 Secondaire le Carrefour Colette Deschênes 
  
    
SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École  
 Antoine-Girouard Sylvie Desrochers 
 De la Chanterelle Donald Audet 
 De La Mosaique Daniel Major 
 De La Passerelle Benoît Marcoux 
 De la Pommeraie Dominique Denicourt 
 De l’Envolée Myreille Payment 
 Des Trois-Temps Jasmine Desmarais 

Du Parchemin Robert Denis 
 Du Tourne-Vent Laurent Matte 
 Georges-Étienne-Cartier Aucun 
 J.-P.-Labarre Aucun 
 Jacques-De Chambly Daniel Désautels 
 Jolivent Sylvie Gadoury 
 Le Petit-Bonheur Lucie Lamontagne 
 Le Sablier Karina Tremblay 
 Les Jeunes Découvreurs Nathalie Duchesneau 
 les Marguerite Aucun 
 Louis-Hippolyte-Lafontaine Normand Tremblay 
 Marie-Victorin Aucun 
 Mère Marie-Rose Gino LeBrasseur 
 Paul VI Yvan Bourgault 
 Sacré-Cœur Pierre Gagnon 
 Saint-Denis David Lalonde 
 Secondaire de Chambly Céline Desjardins 
 Secondaire du Grand-Coteau Denis Morissette 
 Secondaire Ozias-Leduc Michel Lemieux 
 Centre des services alternatifs Aucun 
  
1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 
 

Le président du Comité de parents, Monsieur Serge Gélinas, ayant démissionné, c’est Madame 
Sylvie Lapointe, vice-présidente du Comité de parents, qui présidera la réunion. 
 
Il y a quorum. 
 
. 
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2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
  
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
  
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 20 JANVIER 2005 
 

3.1 SUIVI DES PROCÈS-VERBAUX 
  

4. PAROLE AU PUBLIC 
 
5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

 
 

5.1 CALENDRIER SCOLAIRE 2005-2006 : CONSULTATION 
5.2 PRÉSENTATION DU PROJET ANCRE 
 

6. MOT DE LA VICE-PRÉSIDENTE 
 
7. RETOUR DE CONSULTATION 

 
PAUSE 
 
8. ÉLECTION AU POSTE DE PRÉSIDENT/PRÉSIDENTE 
 
9. ÉLECTION AU POSTE DE REPRÉSENTANT AU COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 
 
10. PAROLE AUX MEMBRES 

 
 
11. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

11.1 PARENTS-COMMISSAIRES 
11.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 
11.3 ACPM 
11.4 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 
 

12. AUTRES SUJETS 
 

13. ÉVALUATION DE LA RENCONTRE 
 

 14. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Après l’ajout suivant, au point 7 : FCPQ; et l’ajout du point 12.1 suivant : enseignement religieux à l’école, 
Nathalie Langevin propose d’adopter l’ordre du jour. Elle est appuyée par Serge Tremblay. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 20 JANVIER 2005 

 Sébastien Houle propose l’adoption du compte-rendu. Il est appuyé par Simon Charron..  

 La proposition est adoptée à l’unanimité. 

3.1        Suivi des procès-verbaux 

Il n’y a pas d’autre suivi que ceux apparaissant à l’ordre du jour et au mot de la vice-présidente. 

 

4. PAROLE AU PUBLIC 

Nous souhaitons la bienvenue à Lucie Messier de l’école  Marie-Victorin. Il s’agit de sa première 
participation au Comité de parents. 

 

5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

5.1 Calendrier scolaire 2005-2006 : Consultation 

Madame France Langlais fait la présentation du calendrier 2005-2006 pour le secteur jeunes. Elle 
nous rappelle qu’il a été fait d’après un plan triennal, et que nous en sommes à la 3ième année. 

Une correction a été faite au projet initial de calendrier : la journée pédagogique du 21 octobre a été 
reportée au 28 octobre. 

Les journées pédagogiques ont été placées de façon à maximiser les moments de formation des 
enseignants. De plus, des blocs de 2 journées au lieu de 3 ont été privilégiées afin qu’il y ait plus 
souvent de journées pédagogiques durant l’année, et afin d’alléger la fréquentation des enfants au 
service de garde. 

 La présentation est suivie d’une période de questions. 

 C’est le Conseil des commissaires qui tranchera, en ayant pris connaissance des avis des différents 
comités. Le calendrier devrait être accepté en mai. 

5.1         Présentation du projet ANCRE  

Monsieur André Émond et Madame Louise-Hélène Lamy nous présentent le projet ANCRE, dont 
l’objectif est de contrer l’intimidation dans les écoles. 

 À cette fin, un cadre de référence a été déposé à toutes les directions d’écoles primaires et 
secondaires. L’application du projet, qui se veut préventif, pourrait réduire l’intimidation jusqu’à 50%. 
 
La présentation est suivie d’une période de questions. 
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6. MOT DE LA PRÉSIDENTE 

-Les membres du Comité de parents ayant été informés de la démission de Madame Estelle Ouellet 
comme secrétaire exécutive, Madame Sylvie Lapointe lui a fait parvenir une lettre de remerciement 
en leur nom. 

-Le syndicat de l’enseignement de Champlain demande à rencontrer le Comité de parents afin 
d’expliquer le bien-fondé des demandes syndicales dans le cadre du renouvellement des 
conventions collectives. Le Comité exécutif suggère au Comité de parents de ne pas prendre 
position concernant les négociations en cours. Le Comité de parents, pour sa part, demande 
davantage d’informations concernant les parties patronale et syndicale. Diane Miron verra si elle 
peut fournir au Comité de parents des documents allant en ce sens. 

-Le Comité exécutif recommande de maintenir le quorum du Comité de parents à 50% + 1 des 
membres élus. 

-Rappel : le 10 mars prochain aura lieu une conférence portant sur le décrochage scolaire, offerte 
par Monsieur Roch Chouinard, sommité en la matière. Cette conférence est gratuite pour les 
parents, étant donné que le Comité de parents en assume les coûts. Les membres du Comité de 
parents sont invités à en faire la promotion. 

-À ne pas oublier : la formation sur les conseils d’établissement aura lieu le 21 février prochain. 

 

7. RETOUR DE CONSULTATION DE LA FCPQ 

 
Les représentants des différentes écoles se réunissent par secteur. Chaque secteur se concentre 
sur une seule thématique.  
Quant aux représentants des écoles secondaires, ils se partagent entre les groupes. 
 

PAUSE 

 

8. ÉLECTION AU POSTE DE PRÉSIDENT/PRÉSIDENTE 
 
Madame Diane Miron est proposée comme présidente d’élection par Madame Nathalie  
Langevin, secondée par Monsieur André Michaud. 
 
Madame Madeleine Dostaler est proposée comme secrétaire d’élection par Madame Carole 
Vigneault, secondée par Monsieur Simon Charron. 
 
Monsieur Simon Charron se propose comme scrutateur, et est secondé par Monsieur François 
Cournoyer. 
 
Monsieur Sylvain Lacasse est proposé comme scrutateur par Madame Hélène Saint-Amant, 
secondée par Monsieur Pierre Trudel. 
 
Les élections au poste de présidence du Comité de parents ont maintenant lieu : 
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Madame Hélène Leblanc est proposée comme présidente du Comité de parents par Monsieur 
Serge Gélinas, secondé par Madame Geneviève Bergeron. 
 
Monsieur Michel Bibeau  est proposé comme président du Comité de parents par Madame Ketty 
Lafranchise, secondée par Monsieur Sylvain Tatlock. 
 
Monsieur Bibeau refuse le poste, tandis que Madame Leblanc accepte. La présidente 
d’élection déclare Madame Leblanc élue au poste de présidente du Comité de parents. 
 

9. ÉLECTION AU POSTE DE REPRÉSENTANT AU COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 

Madame Nathalie Langevin est proposée par Madame Hélène Saint-Amant, secondée par Madame 
Sylvie Lapointe. 

 Monsieur François Cournoyer est proposé par Madame Mireille Louis-Seize, secondée par Madame 
Marie Fortin. 

Monsieur Serge Lefebvre est proposé par Madame Hélène Leblanc, secondée par Monsieur 
Stéphane Lemay. 

Madame Hélène Saint-Amant propose la fin des candidatures. Elle est secondée par Madame Marie 
Fortin. 

Madame Langevin, Monsieur Cournoyer et Monsieur Lefebvre acceptent leur mise en candidature. 

La présidente d’élection invite chacun des candidats à se présenter brièvement, et les scrutateurs 
procèdent à la distribution des bulletins de vote. 

Les scrutateurs présentent les résultats du vote à la présidente d’élection qui déclare Monsieur 
Serge Lefebvre élu au poste de représentant au Comité consultatif du transport. 

Madame Hélène St-Amant propose de détruire les bulletins de vote. Elle est secondée par Monsieur 
Pierre Trudel. 

 

10. PAROLE AUX MEMBRES 

-Plusieurs membres du comité de parents se questionnent à propos du bien-fondé de 
l’enseignement de l’anglais à partir de la 1ère année du primaire, et préconisent davantage un 
enseignement intensif. Madame Diane Miron mentionne que  la FCPQ consultera ses comités de 
parents à ce sujet. 

Aussi, les sujets suivants ont été abordés : 

-La formation du personnel en secourisme; 

-La consultation sur l’enseignement religieux à l’école; 

-le code de vie des écoles; 
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-Qu’est-ce que la gestion de classe? Peut-on intervenir lorsqu’il y a un problème dans les vestiaires? 

 Il est 10h40, et Madame Hélène Saint-Amant suggère de prolonger la réunion de 15 minutes. Elle 
est secondée par Monsieur Sylvain Tatlock. 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

11. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

11.1 Parents-commissaires 

 Le rapport est reporté à la prochaine rencontre. 

11.2 Comité consultatif EHDAA 

 Aucune intervention 

11.3 ACPM 

Madame Manon Croteau, représentante de l’ACPM au secondaire, nous donne un aperçu de la 
tournée des régions. 

Madame Croteau demande aux membres du Comité de parents de bien vouloir soumettre, avant le 
24 février prochain, les noms des personnes bénévoles qu’ils souhaitent valoriser au moment du 
Colloque de l’ACPM en avril 2005. 

11.4 Comité consultatif du transport 

 Aucune intervention. 

 

12. AUTRES SUJETS 

12.1 Enseignement religieux à l’école. 

Un sondage est soumis aux membres du Comité de parents en vue d’une proposition. Il faudrait 
avoir répondu au sondage en question pour le 17 mars prochain. 

 

13. ÉVALUATION DE LA RENCONTRE 

Étant donné l’heure tardive, il n’y a pas d’évaluation de la rencontre. 
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14.  LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Monsieur Serge Gélinas propose que la séance soit levée. Il est secondé par Madame Nathalie 
Langevin. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 

 
             Sur ce, la séance est levée, il est 22h45. 
 
 
 
                                                                                                                                  
Hélène Leblanc,       Madeleine Dostaler, 
Présidente         secrétaire 


